
Отчёт Главы администрации СП «Село Стрельна» 

за 2013 год  

                        Добрый день дорогие  жители населённых пунктов, уважаемые 

гости! 

           Вашему вниманию представляется  доклад о работе администрации за 2013 

год и задачах на 2014 год. 

          Этот год для меня и моей коллеги Морозовой Н.С. был нелёгким. Трудовые 

будни были напряженные,  к финишу  года мы подошли уставшими, но 

удовлетворёнными от  проделанной работы. И в настоящее время есть желание жить и 

работать на благо своего поселения. 

          Работа администрации - это исполнение полномочий, предусмотренных 

Уставом, а порой, и даже очень часто, не связанных с основными  обязанностями , но 

в помощь и на благо наших жителей. 

Полномочия осуществлялись путем организации повседневной работы 

администрации поселения, подготовке нормативных документов, в том числе для 

рассмотрения депутатами на Сельской Думе, проведения сходов граждан по 

насущным вопросам, осуществления личного приема граждан . 

Все нормативно – правовые акты доводятся до сведения населения путём 

размещения на информационном стенде в администрации СП, в электронном виде на 

сайте сельского поселения,  регулярно направляются в прокуратуру  района, а также 

администрация поселения   контролирует их исполнение. 

  За 2013 год администрацией поселения рассмотрено 229 устных обращений  и  13 

письменных обращений. Граждане обращались в администрацию поселения по поводу 

оформления документов на получение субсидии, льгот, оформления домовладений и 

земельных участков в собственность, по разрешению семейных и бытовых 

конфликтов, по вопросам водоснабжения и водоотведения, по оформлению земельных 

участков в аренду для ведения  ЛПХ и под строительство. Много документооборота 

было произведено по газификации. Главой администрации поселения в ходе работы 

издано 39 постановлений и – 29 распоряжений. 54 решения принято на заседаниях 

Сельской Думы .  

В числе отдельных государственных полномочий- это ведение воинского учёта. 

Учёт граждан, пребывающих в запасе и граждан, подлежащих призыву на военную 

службу ведётся в соответствии с требованиями закона РФ «О воинской обязанности и 

воинской службе», Положения о воинском учёте. Всего на воинском учете состоит 66 

человек, из них 5 призывников. Один парень служит в армии – Нестеров Сергей. 

       Регистрация по месту жительства и по месту пребывания с января 2014 года 

будет проводиться в  паспортном столе .  Экспертом администрации Морозовой Н.С. 

проделана  большая работа по подготовке документации  к передаче. Практически на 

каждого жителя нашего поселения завели карточку регистрации. 

По состоянию на 1.01.2014г зарегистрировано по м\ж 373 человека. 
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  На территории поселения  проживают 15 граждан старше 80 лет. 

Трудоспособного населения      - 237 человек  

работающее население               - 190 

безработные                                 -    15 

инвалиды                                      -    15 

в местах лишения свободы          -     1 

Служба в РА                                        1 

Учащиеся ( школ  и учебных зав.)  15 

    Демографическая ситуация складывается следующим образом:  В 2013 году 

родилось -  6 ,  умерло  -3,   выбыло  8,   прибыло 8 чел. 

   Проводится работа по улучшению жилищных условий граждан . Поставлены  на 

учёт на улучшение жилищных условий две молодые семьи. Работа в данном 

направлении продолжается. 

   В 2014 году будет начато строительство жилья по программе переселения из 

ветхого жилья.  Улучшат свои жилищные условия граждане  десяти квартир.  

 Также особое внимание уделяется мероприятиям, направленным на профилактику 

терроризма и противопожарным мероприятиям. Для этого разрабатывается план,  

проводятся сходы граждан и подворные обходы по обучению населения. И сегодня я 

еще раз хочу напомнить о бдительности в этом вопросе. Усиливается ответственность 

каждого жителя с  вводом газового оборудования.  

  Важным моментом в работе сельской администрации было не только участие в 

сходах и встречах с жителями, но и индивидуальная работа с каждым обратившимся к 

нам человеком.  

 Долгие годы на нашей территории надёжно функционировали  школа, библиотека,  

Дом Культуры , ФАП, почтовое отделение связи, магазин. Корабль под названием 

«Социальная жизнь», о котором я говорила на прошлом отчетном собрании,  плыл 

уверенно заданным курсом. Каждое учреждение отвечало за свое конкретное 

направление – это образование, библиотечное обслуживание, культурное, 

медицинское, торговое,  связь и вместе мы  обеспечивали жизнедеятельность нашего 

населения. И как говорится в народе «Все не без греха» мы критиковали друг друга, 

делали замечания, выводы и продолжали  традиционно  сохранять социальную жизнь 

села. Традиции, я уверена, любят и чтят все и поэтому люди стараются их не 

нарушать.  Но заметьте, что добрые традиции. Не нарушать традиций решила и 

Галина Ивановна Аристова директор Дома Культуры. И  как в фильме «С лёгким 

паром» «улетела» от своих  должностных обязанностей. И впервые за долгие 

десятилетия клуб в новогоднюю ночь был закрыт. 



Благодаря Канунниковой Галине Николаевне,  заведующей библиотекой, 

новогодние мероприятия не были сорваны.  Ночная новогодняя дискотека состоялась! 

Я благодарю  Галину Николаевну за добросовестную работу. Сегодня вашему 

вниманию будет предоставлен  отчёт о работе библиотеки за год. 

 Школа приняла под своё крыло два учреждения: библиотеку и ФАП.  

В  августе 2011 года изменившиеся бытовые условия  позволили Галине Ивановне 

Нагорной  улучшить качество обслуживания клиентов. Работа фельдшера состоит из 

лечебного дела, скорой помощи, профилактической работы, обеспечения населения 

лекарственными средствами.   Конкретнее и подробнее о своей  работе Галина 

Ивановна доложит в отчётном выступлении.  

Большой благодарности за свой труд заслуживает   Вдовёнкова Татьяна 

Александровна. Вот уже целый год она проработала без начальника отделения. Решает 

многочисленные вопросы. Своевременно обеспечивает пенсионеров выплатами. 

Оформляет подписку, взяла на себя ответственность за приём платежей и многое 

другое. 

Большой благодарности заслуживает и ещё одно направление нашей деятельности 

– это торговля. Новосельцева Ираида Николаевна, трудолюбивый, внимательный, 

дисциплинированный и  ответственный работник. Много проблем было связано с 

обеспечением населения товарами. Ранее мы их озвучивали и с ними боролись. В 

настоящее время произошли положительные перемены, результатом которых, я 

думаю, вы довольны. Её работу заметили и оценили в вышестоящей организации. 

Большую часть населения обслуживает товарами первой необходимости ИП 

Нагорного. Владимир Васильевич своевременно и качественно обслуживает  

покупателей. 

  И ещё одно учреждение, которым  мы гордимся - это школа, которая в очередной 

раз гостеприимно распахнула двери для проведения общественного мероприятия. 

Директор школы Колган Татьяна Петровна грамотный, высокопрофессиональный  

специалист, достойно руководит своим коллективом.  Коллектив школы участвует во 

всех общественных мероприятиях, поэтому мы часто говорим : «Живёт школа, живёт 

село». Высокий профессионализм педагогов  мы также всегда отмечаем на общих 

собраниях  села и на родительских собраниях. Подготовленные, компетентные, 

ответственные, умеющие осуществлять процесс обучения, воспитания и развития 

личности школьника работают в нашей сельской школе. И как всегда мы сегодня 

услышим  увлекательный доклад  директора школы Колган Т.П. об основных 

направлениях, над которыми работал коллектив школы в 2013 году. 

  Я ещё раз благодарю тех руководителей, кто в тесном контакте работает с 

администрацией, что позволяет нашу работу производить эффективней,   качественнее 

и с большей пользой для народа.  

 В 2013году произошло ещё одно важное для нашего поселения событие – это 

открытие сельскохозяйственного предприятия на нашей территории, на которое мы 

возлагаем большие надежды. Ведь основой экономики сельского поселения всегда 

была и остаётся сельскохозяйственная отрасль. Предприятие  работает с октября 2013  

года – это короткий период, поэтому решающим индикатором полезности будет 2014 

год . Пополнится ли наша бюджетная корзина? 

  Местный бюджет  является главным индикатором состояния дел. 

От того, как будет выполнен  план по доходам, зависят и расходы. 



Особое внимание мы всегда уделяет  местным налогам:  налогу на имущество 

физических лиц, земельному налогу , потому что это основная доходная часть в 

местном бюджете. 

По- прежнему актуальна работа по сокращению недоимки перед местным 

бюджетом. В первые дни января мы ещё раз сообщим всем недоимщикам о 

задолженности по различным видам  платежей. Говорят, что  люди умеют превращать 

отходы в доходы, неплохо   было бы перенять их опыт, но пока мы только стараемся 

грамотно планировать бюджет и контролировать его выполнение. 

В силу того, что доходная часть бюджета низкая, мы в основном живём дотацией, 

выравнивая уровень бюджетной обеспеченности. 

Мы постоянно учимся корректировать желаемые результаты с экономией средств 

и поэтому  бюджетные средства  мы направляем на заработную плату, коммунальные 

услуги, содержание имущества и самые первоочередные  и безотлагательные нужды.  

Я не буду сегодня останавливаться на цифрах. Бюджет сельского поселения 

прозрачен и вы в любое время можете с ним ознакомиться подробно в 

администрации сельского поселения, на информационном стенде  и в электронном 

виде на сайте администрации сельского поселения. 

На территории нашего поселения осуществляют свою деятельность три 

крестьянско-фермерских хозяйства: Царёвой Светланы Ильиничны, деятельность 

которой направлена на рыбоводство, Чубыкина Андрея Николаевича – 

растениеводство, Ковалевой Натальи Сергеевны –животноводство. 

В сельском поселении развито ЛПХ,  я часто говорю, что  специфика нашего села- 

это близость к городу, что позволяет реализовывать с\х продукцию на рынке. Для 

одних это является средством проживания, для других подспорьем для семейного 

бюджета. Но всё это радует, т. к. повышает уровень жизни населения и 

соответственно приводит к стабильности. 

На 01.01.2014 года  в 144  хозяйствах граждан имеется 78 голов  КРС , из них 41 

корова , 48 свиней  из них 9 свиноматок, 111 голов овец ,в т.ч овцематок 50, 6 коз, 2 

лошади, 29 кроликов, 4 нутрии. домашних птиц 1433, пчелосемей 83 

Государство уделяет внимание развитию ЛПХ. В банках района наши жители 

имеют возможность получить различные кредиты и ссуды на развитие ЛПХ и на 

неотложные нужды, что позволяет решить много личных проблем. В рамках 

долгосрочной целевой программы «Развитие сельского хозяйства и рынков 

сельскохозяйственной продукции в Калужской области на 2013 – 2020 годы» 

граждане, ведущие личное подсобное хозяйство, имели право на возмещение части 

затрат, связанных с производством и реализацией продукции на личных подворьях. 

Государственная поддержка ЛПХ реализуется в форме субсидий. В 2011 году 

компенсацию получили 39 хозяйств. В 2013 году подали заявления  6 граждан с 

просьбой возместить  расходы на покупку коров. Но не все получили компенсации, 

т.к. информация по прилагаемым документам, опубликованная в газете Организатор 

отделом сельского хозяйства и продовольствия администрации МР «Сухиничский 

район», оказалась не совсем точной  и люди получили отказ. 



Как я уже говорила выше, на повестке дня трудовых будней всегда обозначены 

наиболее важные социально значимые вопросы: это организация в границах 

поселения электро-, газо- и водоснабжения населения, водоотведения, снабжение 

населения топливом, обеспечение первичных мер пожарной безопасности, 

организация торговли, организация сбора и вывоза бытовых отходов и мусора, 

организация благоустройства и озеленения и многие другие. Мы все понимаем, что 

есть вопросы, которые можно решить сегодня и сейчас, а есть вопросы, которые 

требуют долговременной перспективы. Но работа администрации и всех. кто работает 

на территории поселения, всегда направлены на решение одной задачи - сделать наше 

сельское поселение лучше и всегда помните, дорогие наши жители, что мы с вами одна 

команда и решать поставленные задачи мы должны совместными усилиями. 

 Все мы долго мечтали о газе и наконец-то  он к нам пришел! Это замечательный 

подарок для нашего народа  в юбилейный год. От имени всех жителей мы благодарим 

Ковалёва Анатолия Дмитриевича, Главу администрации МР «Сухиничский район», за 

заботу о людях, мы благодарим  всех строителей газопровода и всех, кто причастен к  

газификации. 

 Вопросы водоснабжения, казалось бы, отошли от границы критических, но в 

прошедшем году у населения вновь возникали проблемы. Вопрос водоснабжения 

стоит на контроле.  Были приняты конкретные меры: замена части устаревшего 

водопровода на территории сельхопредприятия, произведён прокол  через дорогу по ( 

ул.Центральная, что позволит осуществить новую закольцовку. На неё мы возлагаем 

большие надежды по обеспечению водой ул.Центральной. и по пер.Школьному. 

 Стыдно признать, что вопрос водоотведения  остаётся открытым. Но этот 

вопрос  не заморожен, а находится в стадии решения. 

 Проблемным оказался вопрос обеспечения баллонным газом, но теперь для 

жителей центральной усадьбы и жителей д. Романково он будет постепенно по мере 

газификации домов отходить на второй план.  

 Также будет решён вопрос и с твёрдым топливом  и постепенно нашим  

предпринимателям будет легче обеспечить жителей оставшихся деревень. 

 Остаётся  нерешённым вопрос  вывоза ТБО на территории всего села. 

Строительство двух контейнерных площадок не получилось из-за отсутствия 

финансирования. 

  В 2014 году планируем установить контейнеры около кладбища, чтобы 

организованно вывозить мусор.  Мы  неоднократно устраивали субботники по 

благоустройству кладбища и хотелось продолжить это доброе дело. 

   Улучшился вопрос электрообеспечения граждан. В 2013 году начали замену 

линии электропередач   части  ул. Садовая ( от Фомичёвой Г.А до Шаншурова ) . По 

линии будет  сразу же установлен пятый провод уличного освещения и в дальнейшем  

мы сможем установить дополнительные светильники.  

   Приоритетным направлением наших полномочий являются   вопросы 

благоустройства. Экология - слово актуальное сегодня для всех. Чистота на улицах, на 

придомовых территориях, в общественных местах - одно из условий нормальной 



качественной жизни. Каждый год мы улучшаем это направление работ и не меняем 

курс.  

Вывеска «Чистая улица, ухоженный дом, сделаем краше село, где живём!» , 

установленная при въезде в село – это своего рода девиз нашей деятельности в этом 

направлении. А сколько цветников было разбито в 2013 году в палисадах наших 

жителей и около учреждений, на центральной усадьбе!  Дружными действиями всех 

работников учреждений  мы смогли благоустроить парк. Установили четыре новых 

скамейки в зоне отдыха.  Всё привели в порядок после строительства, завезли землю и 

разбили цветочные клумбы, посадив на них не десятки, а сотни, а может даже и 

тысячи цветов, мы не считали.  Но вы все это видели и, думаю, радовались вместе с 

нами.  

Я благодарю наших депутатов Чубыкина А.Н., Вдовёнкова  И.И., которые личным 

участием  благоустраивали парк. Андрей Николаевич завозил землю, Иван Иванович 

на мотоблоке запахал  сложные участки. Мы благодарим руководство ООО «СЖК», 

которые нам  выделяли технику. А как можно забыть такие моменты, когда,  

высаживая рассаду цветов на субботнике, к нам подъехала машина, а из неё выходит 

Пронина Л.Н с дочерью и  выносят цветущие лилии, сортовые ирисы. Когда Ромахина 

Н.Н с внучкой принесла красивейшие флоксы. Когда Федотова Л.А. на нашей тачанке 

привезла  переполненные тазики рассады бархатцев, астры и других цветов. Когда 

Канунникова Г.Н. привезла на машине многолетние цветы, которые не один год будут 

радовать наших жителей. А Валентина Николаевна Ларькина подарила нам огромное 

количество георгинов. Ковалёва Наталья, многодетная мама, также захотела оставить 

свой след. 

Сегодня я благодарю всех жителей, кто помогал нам, кто не оставался 

равнодушным  к нашим общим  делам и инициативе. 

Благодарю тех жителей, кто обустраивает свои личные  усадьбы, тем самым 

украшая и наше село. Благодаря нашим совместным усилиям мы завоевали 2 призовое 

место в  районном конкурсе на звание « Самое благоустроенное муниципальное 

образование МР «Сухиничский район» в 2013 году». Выделенную премию в размере 

30 тыс. рублей мы направим на улучшение благоустройства. 

Да, деятельность местной сельской власти- это практически всё, чем окружён 

человек, чем он дышит, где работает, в каких условиях живёт и т. д. 

 Подводя    итоги    2013    года,    позвольте    высказать    благодарность      

депутатскому      корпусу за      понимание, конструктивное и плодотворное 

сотрудничество.  

Я говорю большое спасибо своей коллеге Морозовой Н.С за трудолюбие, терпение, 

вежливое обращение с гражданами. Ещё и ещё раз разрешите  поблагодарить  

активных  работников учреждений, жителей  села за нашу совместную работу, за 

поддержку в наших делах и начинаниях. 

  2014 год объявлен годом Культуры в России.  Будем надеяться, что внимание 

культуре отразится и на наших учреждениях. Будет увеличено финансирование, а 

соответственно  руководители  СДК и библиотеки смогут поправить  хозяйственные 

вопросы. Я хочу пожелать, чтобы Год Культуры и на всех нас  отразился, чтобы мы 

все стали более культурными, доброжелательными, уважительными. От всей души я 

 



желаю всем вам и вашим семьям крепкого здоровья, успехов во всех  добрых делах, 

мира и согласия, благополучия и уверенности в завтрашнем дне! 

        Спасибо за внимание. 

 

 

 

 

 

 

 

 


